

# RAYMOND POINCARE (1913-1920)

**LA FRANCE NE RECLERA PAS**

-----

## **Jeunesse et formation**

Raymond Poincaré naît le 20 août 1860 à Bar-le-Duc, dans la Meuse, dans une famille de juristes et de politiciens : Son père, Nicolas Poincaré, est avocat et engagé dans la vie publique. Son oncle, Henri Poincaré, est également une figure du monde politique et scientifique. Raymond fait des études de droit à Paris et devient avocat. Très tôt, il se distingue par son talent oratoire, sa rigueur intellectuelle et son patriotisme.

## **L'entrée en politique**

Élu député en 1887, il se fait remarquer comme un républicain modéré mais ferme, attaché aux principes républicains et à la stabilité nationale. Il occupe plusieurs postes ministériels au cours de sa carrière : ministre de l'Instruction publique Ministre des Finances Président du Conseil (Premier ministre) à plusieurs reprises Poincaré est réputé pour son intégrité, sa ténacité et sa capacité à défendre les intérêts de la France avec fermeté.

## **Nomination au grade de Chef d'Etat**

En 1913, Raymond Poincaré est élu Président de la République française. Son mandat est marqué par : La Première Guerre mondiale (1914-1918) : Poincaré joue un rôle central, soutenant le gouvernement et les armées françaises, et incarnant le patriotisme et la résistance face à l'Allemagne. Il s'entoure de ministres compétents, coordonne les efforts de guerre et rassure la population par ses discours fermes et déterminés. Après la guerre, il participe à la mise en place des réparations imposées à l'Allemagne et à la consolidation de la position de la France sur la scène internationale.

## **Les dernières années**

Après la fin de son mandat en 1920, Raymond Poincaré revient à la vie parlementaire comme député et président du Sénat, puis reprend des responsabilités ministérielles, notamment comme Président du Conseil et ministre des Finances dans les années 1920. Il se retire progressivement de la vie politique dans les années 1930. Il meurt le 15 octobre 1934 à Paris, à l'âge de 74 ans.